

はしど



平成24年 5月29日
学校便り 第3号
練馬区立橋戸小学校
校長 谷田 弘子
<http://www.hashido-e.nerima-tky.ed.jp/>

☆学校目標・考える子・思いやりのある子・たくましい子

みんな輝け 優勝に向かって一直線

校長 谷田 弘子

5月21日(月)の7時31分に始まった金環日食は、それまで太陽にかかっていた雲が晴れ、美しいリングが浮かび上がりました。橋戸小学校の校庭には、7時頃から、児童、保護者、地域の方々がぞくぞくと集まり、東京では、932年ぶりの「天体ショー」を見ることができました。部分日食からだんだんリングに近づき、金環日食になった瞬間には、拍手をわき上がり、大変な盛り上がりでした。きっと、天体や宇宙に興味をもってくれる児童が増えていくのではないのでしょうか?今回のような貴重な体験は、一生の思い出として残ることでしょう。

さて、運動会まで4日と迫ってきました。どの学年も、連日、緊張感の漂う練習が続いています。運動会は天気が8割を決めます。是非、今までの児童のがんばりを十分発揮できる天気になるように祈っております。代表委員会で決めた今年のスローガンは、「みんな輝け 優勝に向かって一直線」です。

現在のような運動会が、日本ではじめて行われたのは、1874年(明治7年)の海軍兵学寮だそうです。運動会とは言わないで、「競闘遊技会」という名前でした。兵学寮の教師であったイギリス人の指導で行われたと聞いています。

はじめての運動会の4年後、北海道の札幌農学校で、「遊戯会」という名前で行われました。種目としては、陸上競技、竹馬競争、蛙跳び競争、食菓競争(パン喰い競争)のようなレクリエーション種目が行われたそうです。1898年(明治31年)2月には東京師範学校ではお茶の水から池上本門寺まで、

180名が雪の中を競走した。これがマラソンの始まりとされています。その後、学校の運動会は時間通り、整然と行われるようになったとされています。

一昔前、勝敗のはっきりする種目はやめて、誰もが楽しめる種目にしようという主張がありました。でも一方で、競争するところに価値があり、勝敗のはっきりする種目も必要だという主張がありました。

いつも負けている子供がかわいそうであり、勝敗が分かるのは差別だという考えでした。それに対して、運動会では競争の楽しさを味わわせることが大切だという考えもあります。勝敗の厳しさを通して、より新たな世界に挑戦することを学ぶことも意義があるという内容です。競争の楽しさのある種目を取り入れて、勝つ喜びや負ける悔しさを体験させることが必要であると思います。

ただ、やみくもに競争させればよいものではありません。そこで大切なのは、誰でも勝てる内容と工夫が必要です。いつも勝つチームが決まっているとか、いつも負けるチームが決まっているというのでは楽しくありません。いつも負けているチームは運動会が嫌いになり、競技がいやになります。どのチームも工夫次第で勝てるような種目が紹介されています。全力を尽くす中で、「がんばれば自分にも勝てる」という勝敗の未確定性のある内容です。

どの学年の競技も工夫がされています。児童の知恵と工夫で、当日の勝敗が左右されます。是非、各チーム共に、優勝目指してがんばってほしいと思います。

橋戸の風

6月9日（土）から、振替休業日のない土曜授業が始まります。

4時間授業を行った後、給食なしで下校になります。普通の授業を行っておりますので、お時間のある方は、授業の様子をご覧ください。

当日の授業教科は、以下の通りですが、変更になることもあります。ご了承下さい。

【6月9日（土）の授業予定】

※場所の書いていない教科は教室です。

	1校時	2校時	3校時	4校時
1年1組	国語	算数	音楽	生活
1年2組	国語	道徳	算数	音楽
2年1組	体育(校庭・体育館)	算数	国語	図工
2年2組	国語	図工	算数	体育
2年3組	国語	算数	体育(体育館)	学活
3年1組	社会	総合	算数	国語
3年2組	道徳	国語	算数	総合
4年1組	国語	算数	社会	道徳
4年2組	国語	算数	理科	道徳
5年1組	国語	交流会(体育館)	社会	音楽(音楽室)
5年2組	国語	交流会(体育館)	音楽(音楽室)	社会
6年1組	図工(図工室)	図工(図工室)	国語	社会
6年2組	国語	社会	図工(図工室)	図工(図工室)

自由登校が始まります

6月8日（金）から、自由登校が始まります。（毎週金曜日のみ）

一人一人が、交通ルール、登校ルートを守り、怪我や事故のないように、安全に登校してくるよう声をかけをお願いします。

学校の方でも登下校の決まりについては、繰り返し指導を進めていきます。

自由登校になると、友達同士で登校できるため、嬉しくて登校時間が早まってしまうことが多々あります。登校時間は、集団登校と同じく、8時～8時15分ですので、時間を守るようにお願いします。

今年度のサマースクール

昨年度の反省から、今年度のじっくり教室（学力補充教室）は、夏休み前の三者面談中に行うことになりました。夏休み中は、学年ごとに必要な児童に補充を行います。担任からご相談させていただきますので、ご協力をお願いいたします。

わくわく教室については、昨年度と同じ形で行います。後ほど、希望をとらせていただきますので、参加したい教室にご参加ください。ただし、今年度は1人3教室までの参加とさせていただきます、たくさんの児童に参加できる形をとりたいと思います。

講座を開いていただける保護者の方を募集中です。是非、よろしくご協力をお願いします。

運動会の見どころ

1年

「50m走」小学校生活初めての運動会、自分のコースをまっすぐに走ることを目指して練習をしています。ゴール目指して一杯走ります。

「チェッコリ玉入れ」力を合わせて、みんなで玉を入れます。チェッコリの音楽に合わせた可愛い踊りも、お見逃しなく。

「みんなで元気におどろう～生きてる生きてく」2年生と一緒に元気に踊ります。長い振り付けをみんなで覚えて、大きな声で口に出しながら踊っています。右に左にピョンピョンと跳ねる姿、ポーズ、そして笑顔。かわいらしい姿をご覧ください。元気よく踊っていますので、応援してください。

3年

「80m走」昨年までの50m走から距離がぐんと伸びました。カーブを走るのも初めてです。自分たちで話し合っただけ決めたコースを思い切り走ります。

「台風の目」4人で息を合わせて赤白の棒を運びます。三角コーンのところで大きく回らないように工夫して練習してきました。戻ってきたら、今度は棒をクラス全員でとび越え、くぐり、次の4人にバトンタッチ。みんなで声を掛け合い協力して勝利を目指します。

「ともだちのわ」3年生が大好きなフラフープ！子どもたちは休み時間も夢中で練習しています。列をまっすぐにそろえたり、みんなで同じ方向に動いたりするのは難しいのですが、4年生をお手本にして頑張っています。それぞれのオリジナル技にもご期待ください。

5年

「100m走」5年生になり、走る距離が昨年より20m長くなりました。その分、最後まで走り切るためのペース配分が大切になります。高学年ならではの力強い走りを楽しみにしててください。

2年

「50m走」昨年よりも体力が付き、力強く地面を蹴って走り抜ける姿に期待が高まります。大きな声援を受けて、風のように走ります。

「大玉転がし」子どもたちの体よりも大きな大玉。しかも、斜め方向で待つ味方チームに向かって転がしていきます。うまく相手チームの大玉とぶつからないように、お友だちと息を合わせ、「タッチ」でつないでいきます。勝利のポイントは『協力』。みんなで力を合わせてがんばります。

「みんなで元気におどろう～生きてる生きてく」2年生は、1年生のお手本になるようがんばって練習に取り組んできました。元気よく力いっぱい、笑顔いっぱい、かわいらしく踊ります。ご期待ください。

4年

「80m走」3年生の時と走る距離は変わりませんが、体つきも一回り大きくなり、走りも力強くなりました。ゴールの先まで駆け抜けます。

「棒引き」陣地中央にある棒を引っ張り合い引き込んだ棒の数を競うシンプルな競技ですが、スピード、作戦、チーム愛、友情など子供たちのいろいろな姿が見られます。

「ともだちのわ」3年生の見本になろうと、休み時間の個人練習でフラフープのいろんな技を身につけました。さらに合同練習でも動きと気持ちをそろえようと頑張ってきました。スピード感ある音楽に乗せて練習の成果を披露します。

6年

「100m走」 「よいい！」・・・極まる集中・・・。「パーン！！」細かいステップでダッシュした走者たちはスピードにのって次第に体を起こす・・・。迫りくるコーナーでは、数メートル先を走る想像上の自分を追いながら・・・。そして圧巻のホームストレート！軽く開かれた手のひらを前後に力強く振り、地面を蹴る両の足はやがて走者をゴールへと導いて行く・・・。

6年間の総まとめ！6年生の力走にご注目を！！

5・6年「We are the Champion!」(騎馬戦)

相手の帽子を素早く取った方が勝ちとなります。大将戦では、自分たちの騎馬が何騎倒れようと相手の大将騎を倒したら勝ちとなります。素早い動きと同時に相手との駆け引きも勝敗の重要な要素になってきます。

5・6年「力と美」(組体操)

技は一人技から最後のクラス全員の技へと移っていきます。一人一人が頑張るのはもちろんのこと、互いを信じて力を合わせる姿をご覧ください。立っている姿、次の演技場所へ移動する姿も演技となるよう、子供たちは頑張ります。

6月の行事

運動会の実施日によっては変更もあります。

1日(金) 開校記念日；平常授業
運動会前日準備；5～6校時

2日(土) 運動会

※運動会は7:00に最終決定し、
実施の場合は7:20に開門します。

3日(日) 運動会予備日

4日(月) 振替休業日

5日(火) 運動会予備日、お話の会

6日(水) 区学力調査6年

7日(木) 新体力テスト

8日(金) 新体力テスト(予)、5時間授業
自由登校始まり(金曜日のみ)

9日(土) 土曜公開

5年学年交流会2校時

11日(月) 委員会

12日(火) カリオスタット(5年)
歯垢染色テスト(4年)

13日(水) 安全指導、お話の会
4時間授業

14日(木) 田植え5年1～2校時
本の探検ラリー(4年)
中学校区別協議会 4時間授業

15日(金) 区一斉防災訓練(引き渡し)
18日(月) プール指導開始
6年移動教室前日健診

19日(火) 6年下田移動教室(～22日(金))
給食試食会

25日(月) クラブ、読書旬間始

27日(水) 研究授業5年

28日(木) 校長相談日

29日(金) 保護者会(1年)

7月の行事

2日(月) クラブ、4年ふれあい環境学習

3日(火) 避難訓練

4日(水) 4時間授業(3年校内研究授業)
安全指導

5日(木) 都学力調査5年

6日(金) 三者面談、4時間授業
学力補充教室、読書旬間終

7日(土) PTA主催自転車安全教室

9日(月)～12日(木)

三者面談、4時間授業、学力補充教室

13日(金) 5時間授業

14日(土) 土曜公開(6年学年交流会4校時)

生活目標「安全に過ごそう」

6月は梅雨の季節です。雨のため校庭で思い切り遊べず、子供たちにとってはストレスのたまる季節となります。

そんな時、つい廊下を走ってしまったりワークスペースでふざけてしまったりして思わぬ怪我をしてしまうことが心配です。子供たちに安全な校内生活の仕方を考えさせ、実践させたいと思っています。

校外に目を向けた時には、傘の使い方(振り回さない)や雨降りの日の歩き方の指導(視界が狭くなる)をしていきたいと思っています。

5月には、「きまりを守って生活しよう」という目標のもと、廊下の歩き方やワークスペースの使い方などを指導してきました。ここで意識してきたことをつなげていけたらと考えています

保健目標「歯の健康について考え

むし歯を予防しよう」

6月4日～10日は「歯の衛生週間」

「ずっと自分の歯」でいるために歯について考えましょう。その取り組みとして学校では4年生は歯垢染色、5年生はカリオスタット検査を行います。

歯みがきで汚れが落ちているか、唾液の酸性度を調べてむし歯になりやすい状態になっていないかを検査して、むし歯予防に役立てていきます。

近年、子どもたちのむし歯は減少傾向にありますが、その一方で歯周病が新たな問題となっています。むし歯も歯周病も予防の第1歩は「歯みがき」です。

軽い歯肉炎やむし歯になりそうな歯は、歯みがきで改善できます。「みがいている」だけではなく、いかに「みがけているか」を目指しましょう。

4月に歯科検診を行い治療が必要な場合は治療のすすめを通知し、すでに「治療がすみました」の通知を多くいただいています。6月中には「よい歯のバッチ」を渡す予定です。

6月のスクールカウンセラー在室日

7日(木) 21日(木) 28日(木)

14日(木)はお休みです。